
市政协委员丁亚俊在市政协十二届
二次会议上提交的《关于加强电梯安全监
管，保障人民出行安全的建议》的提案，被
列入今年主席督办重点提案。近日，他向
我们讲述了撰写这份提案的初衷。
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政协委员何时开始
列席全国人民代表大会

◎寒天头吃冷水——点点滴滴记在心
◎关老爷卖豆腐——人硬货不硬
◎寡妇生儿子——大家帮忙
◎和尚望轿子——空欢喜
◎河北人捉小猪——两人一档（因泰兴、

如皋在界河以北，靖江人常以河北人称两邑之
人，多含戏谑之意）

◎黄花女绗尿布——备而不防
◎黄连树下弹琴——苦中作乐
◎黄鼠狼衔鸭蛋——无从下口
◎鸡子不撒尿——各有各个去处
◎尖底坛子——顿不稳
◎江南人卖田——邻舍家边做主
◎豇豆角子下面——硬翘翘
◎叫花子赶路——穷忙
◎叫花子睏勒西水关——穷开心
◎姐夫死，阿姨哭——各有各个皮头曲

（内情）
◎金刚把鼻涕——越大越不成人
◎孔夫子放屁——文气煼煼。

（刘钢）

靖江歇后语（三）

◎范崇俊 与大地贴得
更近，看天空才会更远。作
为一名教育界的政协委员，必
须多走进课堂、多走访师生、
多接触家长，这样才能真正体
会教师冷暖诉求，感受学生喜
怒哀乐，把握人民所思所盼，
才能及时发现老百姓关注的
教育热点、难点问题，也才能
切实为群众办好事、解难事，
让群众满意。

◎吴永贵 政协委员大
都具有双重身份，既是政协
委员，又有本职工作。但是
每一位委员都肩负着本行业
本界别人士的重托和人民群

众的期望。只有在本领域做
出新的贡献，不断发展自己的
专业，发挥自己的特长，才能
保持自己的代表性，才能不负
重望提出具有前瞻性、科学性
的好建议好做法，推动社会的
进步。

◎陈 锦 加强学习是
提高参政议政能力和水平的
有效方法。政协委员要加强对
人民政协性质、地位和作用的
认识，加强对党的路线、方针、
政策的学习，才能谋人所未谋、
言人所未言，真正做到协商有
高度、监督有力度、参政有深
度。

1959 年 4 月 17 日至 29 日，
中国人民政治协商会议第三届
全国委员会第一次会议在北京
举行。出席这次会议的政协委
员列席了第二届全国人民代表
大会第一次会议，听取了政府工
作报告，并参加了讨论。从此，
政协委员开始列席全国人民代
表大会。

1966年，十年动乱开始，政
协工作停顿。1975年7月，第四
届全国人民代表大会在北京召

开，当时中共中央和毛泽东主席
决定尽快召开五届政协会议，但
遭到“四人帮”的破坏，未能召开。

直至 1978 年，停止活动 13
年的人民政协开始恢复，同年 2
月 24日至 3月 8日，政协五届一
次会议在北京举行，同时出席这
次会议的政协委员列席了同年2
月26日至3月5日举行的第五届
全国人民代表大会第一次会
议。从此恢复了政协委员列席
全国人民代表大会的做法。

9月18日，市政协召开十二届十九次主席
会议。

9月~10月，市政协开展“凝聚新智慧，委
员在行动”主题活动委员履职感言、书画作品
征集活动。

10月 9日~10日，省政协教育文化委员会
组织省政协委员来靖调研统筹城乡文化发展
情况。

10月 16日，泰州市政协组织泰州政协委
员来靖调研历史文化名街名镇名村申报保护
和利用工作。

10月 18日上午，市政协召开十二届二十
次主席会议。

10月 18日下午，市政协召开十二届七次
常委会议。

10月，市政协副主席庞余亮第一部短篇
小说集《为小弟请安》由苏州古吴轩出版社出
版。 （郑枫）

市政协十二届七次常委会议
亮点闪烁，内容丰富充实。这里
面，既有政协组织创新工作机制
的探索实践，又有政协关注改善
民生的具体行动，更有市委市政
府重视并及时有效办理政协建议
和提案的有力作为。这一切都是
围绕打造“亲民政协”这一品牌展
开的。我们每一个政协委员心中
只要有群众，我们履职的脚步就
会更加坚实，更接地气，更有意
义。

要把根扎在百姓中。胡杨树
之所以屹立千年，是因为它将根
深深地扎进泥土里。人民政协，
也应该和人民群众保持血肉联
系。政协必须将工作重心下移，
本着围绕核心、服务中心、凝聚人
心的原则，切实把让群众生活得
更加美好作为履行职能的出发点
和落脚点，主动深入基层，贴近群
众，加强沟通，观察社会，体察民
情，努力当好民意和民心的“直通
车”，当好党政和群众的“连心
桥”。根据市委要求，我们在去年
年底设置 10 个政协工委的基础
上，又增设了滨江新区、江阴园区
两个政协工委，做到基层政协组
织全覆盖。这次会议还协商通过
了各政协工委主任、副主任名单，
政协工委组织更加完备，领导更
加有力。这是市委解放思想的大
胆设计，也是政协积极建言的努
力结果。这些都让政协的根深深
扎到基层群众中去，与基层群众
面对面、零距离，可以更好地倾听
民声，服务民生。

百姓的心声是政协委员履职
的基础。我们要真诚倾听群众呼
声，真实反映群众愿望，真情关心
群众疾苦。只有这样，群众才愿
意把委员当贴心人，跟委员讲真

心话。几位参与“万亩蔬菜基地”
专题调研的委员就深有感触地
说，原来以为自己就是群众，还需
要到群众中去吗？通过调研，切
身感受到了农民朋友在西红柿大
量成熟时却雇不到人采摘的心
急、茄子大获丰收却烂在地里无
人要的无奈、肉价下跌猪卖与不
卖都要亏本的两难等。百姓的信
任也激励了委员的履职
热情。“培养现代新型农
民，规范农业用工市场”、

“建立农业风险基金，帮
助农民抵御风险”等建议
对策，既体现在调研报告
和建议案中，又以社情民
意信息的形式上报给党
政领导，让党政领导触摸
到基层群众带有体温的
脉搏，更加科学地决策。

要汲取更多新养分。三人
行，必有我师。在群众面前，每一
个政协委员都要善于做学生，要
学会做学生，要做群众的好学
生。人民群众是智慧之源、谋略
之源、方法之源。只有密切联系
群众，才能集中人民群众的聪明
才智，使人民群众的意见建议成
为决策的重要依据。政协委员要
善于从群众呼声中体察情绪，从
各种诉求中明辨是非，从草根智
慧中寻找解决问题的办法，真正
做到把所言之事讲到点子上，所
建之言提到实在处。我们的张丽
委员就是这样的有心人，她提交
的“关于加强社会化养老服务体
系建设的建议”提案，被确定为今
年主席督办的重点提案。这份提
案源自于张丽平时工作中的用心
观察，她发现行政服务中心民政
窗口，每天有很多老年人来办理
优待证，就主动上前与他们聊

天。老人们侃侃而谈，从国家宏
观政策的出台讲到社区托老所、
老年食堂、老年饭桌的建立，她感
受到了老百姓的智慧和期盼。督
办过程中，我们感到养老是个迫
切需要解决的课题，有必要进行
更深入的研究，于是将“加强推进
养老事业发展”作为新增课题展
开了调研。我们通过“靖江政协

网”、“政协微博”广泛征
求社会各界意见，邀请关
注政协工作、热心于养老
事业的群众代表参加座
谈会，实现了开门调研、
广纳民智。

这是今年我们开展
“凝聚新智慧，委员在行
动”主题活动的一个生动
缩影。主题活动中，委员
们把向群众学习作为汲

取智慧的重要渠道。“服务业与制
造业的融合发展”、“游园景观的
品位提升”、“上海城的综合整
治”、“智能交通中心的加快建设”
等等，都充分集纳了群众意见。
这一条条迸发着灵感的建议如喷
涌的泉水不禁让人拍案叫绝。而
这些带着养分的智慧泉水，大多
流入了政协提案中，随着承办部
门的深入办理，将为靖江经济社
会发展注入更多的源头活水。

要为百姓撑起一片天。根深
则本固，基美则上宁。政协委员，
亦官亦民，在得民心顺民意方面
有天然的优势，在汇民智解民忧
上更是义不容辞。这次常委会
议，我们特地就“推进基本公共卫
生服务工作情况”听取了市政府
的通报，这是一个与群众休戚相
关、社会关注度高的话题。委员
们听取并讨论了通报，提出相关
意见和建议，同时也可以更好地

向群众解释宣传政府在这方面所
做的努力。群众关注的切身利益
问题，就是我们工作的“靶心”。
我们专题调研以“推进农业现代
化”为方向，确定“万亩蔬菜基地
建设”为调研课题，是从“靶子”到

“靶心”的瞄准和校正；我们督办
“关于提高集中居住区农民社会
保障水平”重点提案，是对去年

“关于推进城乡一体化社会保障
工作”建议案的跟踪和回访；我们
再一次提出“加快推进养老事业
发展”的建议案，是对群众日益增
长的养老新需求新期盼的关注和
呼应。

习近平总书记提出，实现中
国梦“要随时随刻倾听人民呼声、
回应人民期待”。政协委员只有
把群众呼声作为第一信号，把群
众需求作为第一选择，把群众幸
福作为第一追求，一切为了群众，
一切服务群众，才是对人民最好
的回报。我们要千方百计为人民
群众排忧解难，千方百计为社会
和谐尽心竭力。这两年，市政协
开展的“委员在行动”系列主题活
动已初显成效，比如关爱奋发自
强的学龄孤儿，比如营建锦园“政
协林”，比如走访道路交通建设一
线，比如捐助残疾人托养中心，这
些群众生产生活的基层，都有我
们政协委员的身影。他们的身影
让我们骄傲和自豪。常言说，脚
上沾有多少泥土，心中就能沉淀
多少真情。所以，我们在以人为
本、履职为民的道路上，始终没有
停歇的理由。我们要围绕群众普
遍关心的民生问题开展调查研
究，反映社情民意，积极建言献
策，要把履职之根扎得更实更深，
为靖江的“两个率先”贡献出更多
的智慧和汗水，决不辜负政协委
员这个光荣称号。

履职的根基履职的根基
·高亚梓·

随着城市化进程的加快，城市向高空发
展，全市高层建筑越来越多，商用、民用电梯
广为普及，人们的工作和生活已和电梯紧密
相联，电梯的公共安全已成为人们关心重
点。为此，我建议：

一是进一步强化产权单位主体责任的落
实。电梯产权单位是电梯安全使用的主体责
任单位，政府相关部门必须按照国家相关法
规对其实施严格监管。督促其落实好各项安
全措施，确保全天候的安全管理到位。与此
同时，解决好电梯检验、维修保养经费的落
实，解决好维保、减压和安全使用的矛盾。如
因经费不落实而造成正常维保、强制检验不
落实的，应依法给予严肃查处。

二是强化电梯使用单位直接责任的落
实。电梯使用单位是电梯的直接管理者，负有
全天候安全管理的直接责任。为此，政府相关
部门应督促、协调相关部门及街道、社区做好
齐抓共管的工作。督促物业管理公司设置电
梯安全管理机构或配备至少一名取得《特种设
备作业人员证》的电梯安全管理人员承担相应
管理职责；建立健全以岗位责任制为核心的电
梯安全管理制度，组织做好物管费、电梯维保
费、强制年检费的收缴筹集和年检、维保落实
工作，落实好日常维保和年检，从根本上确保
电梯安全运行。

三是进一步强化政府对电梯使用安全监
管的总体责任。政府相关部门，应加强对辖区
所有电梯使用安全的综合监管，负起安全监管
责任，尤其是对那些产权不清、使用单位无力
支付年检费、无正常维保费的小区；要协调矛
盾、整合电梯应急救援技术力量，完善电梯安
全应急救援体系，确保在电梯发生故障，尤其
是在危及到群众生命和安全的紧急关头，能够
及时有效地拿出解救措施。 （马鉴）

建议加强
电梯安全监管

10月20日，
泰 州 市 政 协 第
五 届 乒 乓 球 友
谊 赛 在 我 市 举
行 。 图 为 靖 江
市 政 协 主 席 高
亚梓（左）在比
赛中。

郑谐轩摄

泰州市政协在我市泰州市政协在我市
举办乒乓球友谊赛举办乒乓球友谊赛


